

“El Estado es la continuación de la colonización”: palabras de Enrique Mamani sobre el desalojo del Lof Pailako

Por: Argentina indymedia. 23/01/2025

Enrique Mamani, de la Organización de Comunidades de Pueblos Originarios (OrCoPo), acompañó este 8 de enero la nota de adhesión en apoyo al Lof Pailako y contra [el desalojo](#) en la sede de la Administración de Parques Nacionales, donde las autoridades decidieron [no recibirles](#). “El Estado es la continuación de la colonización”, fueron las palabras con las que comenzó su intervención. Compartimos a continuación su intervención completa.

Sí, a todos es importante entender que el Estado es la continuación de la colonización. Es importante entender que esto que está pasando en el sur, no es una cosa nueva para nosotros. Para nosotros, los pueblos originarios, tenemos muchísima experiencia en estas cosas. De hecho, con la [caída de la 21.160](#), como decía el hermano Benito, tenemos más de 100 comunidades en riesgo de desalojo.

Entender esto, que el Estado es la continuación de la colonia, entender que este Estado es parte de lo que es el capitalismo, el eurocentrismo, es importante ¿Por qué es importante? Porque nosotros no lo estamos padeciendo. El hermano decía, y respeto lo que dice, hace una hora y media que estamos esperando (se refiere a que las autoridades de Parques Nacionales los dejaron esperando una hora y media para luego informar que no serían recibidos). Nosotros estamos esperando hace más de 200 años que reconozcan nuestra existencia, nuestra pre-existencia y los derechos a nuestros territorios.

Nuestros territorios que son ancestrales, milenarios, hace más de 40.000 años que habitamos este continente. Habitamos y le permitimos a la colonia que llegue y nosotros pensamos que podíamos construir un mundo distinto. Lamentablemente, llegaron, usurparon nuestras tierras, se quedaron con nuestra tierra y mataron más de 200 millones de hermanos en este continente.

Y en el sur hubo una campaña que se llamó la [campaña del desierto](#). Esa campaña aniquiló a nuestros hermanos y les persiguió y hoy les persigue a nuestros hermanos que pensamos que es posible otra manera de vida. Una manera distinta,

una manera donde pensemos en el *Suma Qamaña*, en el *Sumaq Kawsay*, el derecho a la vida, en el buen vivir. Eso no tiene razón en este sistema, porque este sistema es capitalista, occidental, eurocéntrico.

Este sistema explota a nuestra madre tierra, explota a nuestros hermanos y somete a todos los que piensan de una manera distinta. Por esa razón es que nosotros estamos en contra de este desalojo y todos los desalojos a nuestros hermanos. Entendemos a todos los hermanos que están acá compartiendo y resistiendo con nosotros, pero pensemos, hermanos, que este mundo, así como va, es el exterminio de la humanidad y de todos nuestros pares de la tierra.

Jallalla a los pueblos que luchan, Jallala a los pueblos que luchan. Vamos por un buen vivir, vamos por el Suma Kawsay, vamos por nuestra madre tierra, Pachamama viva y sin ningún perjuicio y sin ninguna explotación.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Argentina indymedia

Fecha de creación

2025/01/23